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勇敢的突破自我

利未牧師

2024 年 1月 18日

家人們平安！

來問幾個問題，你看看這裏面你自己是不是有其中的一項。

第一個，請問你認為你是很容易被人家喜歡的，請舉手！第二

個，你從小就覺得自己會是一個很了不起的人，有沒有這樣的

人？請舉手！有。第三個，在你的成長過程當中，你覺得你的

家人有一直在栽培你、在培育你、在訓練你的，請舉手！很好，

第四個，你覺得你是帶著天賦專長來到這個世上的請舉手！哇！

這麼多人！最後一個，你認為你很重要的請舉手！我想問一下，

這 5 個問題你都有的請舉手！哇！有人。幫我拍拍手，太棒了！

太棒了！

我今天的題目叫做《勇敢的突破自我》，為什麼呢？因為

以上的 5 個問題我都沒有，從小我覺得自己很自卑，不論在身

高、長相各方面，我總是覺得我永遠不如別人，各方面我都不

如別人，特別是我的家人總是讓我感覺到我什麼都不是。我小

時候，因為我跟他們 4 個人總是很多不一樣，例如，我們家那

4 個很喜歡吃辣，我從小一點點辣都不能吃，所以每次吃飯的

時候，全家為了我就要點一個不辣的東西，他們 4 個是越辣越
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好。另外我媽媽常常不經意地說：『你是垃圾堆撿來的。』再

加上我長相性格跟我們家都很不一樣這樣子。在這樣子成長過

程當中，我覺得有一個很深的自卑感在我的裏面，特別我不太

會講話，我以前在家裏想要發言的時候，我媽就會說：『閉嘴，

不要講話。』然後我就咽下去。然後，我有一些事情又想表達

的時候，我媽就說：『閉嘴，不要講話。』所以我又咽下去，

以至於我自己一直覺得我是不會講話的人，也講不出什麼好的，

每次學校要有演講比賽或什麼，我都覺得我是不可能。那信主

以後特別有一陣子，我的屬靈母親就跟我提到說：『利未，你

不可以這麼的自卑。』所以她給了我一節經文，她叫我在用經

文常常地來宣告、常常地來宣告。

我剛才忘了問大家，你有跟我一樣對自己蠻沒有自信，有

時候會有自卑的，可不可以舉手看一下？這一節經文要送給你，

《以賽亞書》62 章 3-4 節我們一起來讀好嗎？請！『你在耶和

華的手中要作為華冠，在你神的掌上必作為冕旒。你必不再稱

為『撇棄的』，你的地也不再稱為『荒涼的』；你卻要稱為『我

所喜悅的』，你的地也必稱為『有夫之婦』。因為耶和華喜悅

你，你的地也必歸他。』

這裏講『你在耶和華的手中要作為華冠，在你神的掌上必

作為冕旒』，『華冠』原文裏面就是『王冠』的意思，『冕旒』

就是頭上的裝飾。在神的眼中，神看我們為重要的、為好的。
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那陣子我常常在起來的時候就用這個經文一直地宣告、一

直地宣告，特別常常宣告：『我不再是被撇棄的，我也不再是

荒涼的，我是神所喜悅的！』好不好我們講三次？我們一起來

說：『我是神所喜悅的！我是神所喜悅的！我是神所喜悅的！』

阿們！藉著我這樣一直地宣告，我發現我裏面有一個地方開始

不一樣了。

我記得有一年，有一個先知團隊為我禱告，他們就看到一

個很特別的畫面：他們看到主耶穌抱著我，我就好像小孩子一

樣坐在耶穌的腿上，然後他發現我跟耶穌講的話簡直是童言童

語，我就看著耶穌講：『耶穌，樹上的西瓜好特別噢！』樹上

不會有西瓜對不對？我雖然講這麼誇張的話，但是阿爸父就一

直看著我笑著說：『繼續講！繼續講！繼續講！』他就像一個

慈祥的父親，這麼喜悅，就讓我繼續講。本來我跟他面對面，

阿爸父就把我轉過身，讓我對著大家，最特別的是他拿給我一

只紅色的麥克風，然後說：『對，你來講！你來講！你來講！』

有時候我覺得神藉著一些人服事我們，真的給我們再一個提醒

跟幫助。

那一陣子，剛好我開始有機會去幫助一些教會（內在生活的

延伸），我真的覺得沒有自信，因為我說過我很自卑，所以我覺

得『我憑什麼要去講？我根本不知道講什麼，我也不會講什麼』。

可是那個圖像給我一個很大的鼓勵，就是我只管講，因為阿爸

父喜歡我講；我講是因為阿爸父喜歡我講，並不是我自己認為
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我多厲害、多了不起，而是當我講的時候阿爸父喜悅，我覺得

給我一個很大的提醒，也幫助我藉著宣告神的話語，我真的知

道我是神所喜悅的，而且講到『你的地也必稱為有夫之婦，因

為耶和華喜悅你，你的地也必歸他』,我開始明白我所做的事情

神是喜悅的，神是這樣地看著我。

家人們，在 2025 年，我不知道你有沒有給自己一個新的名

字？或者你有沒有給自己一個經文？2023 年跨年特會的時候，

臺上鼓勵我們可以思想 2024 年你有一個新的名字，我在下面就

感覺到裏面有一個話語：『你願意突破嗎？』我就問神說：『神，

你要我突破什麼？』接著就出現一個意念，對我來說簡直是太

難了！你們要不要猜猜看？你們覺得神要我突破什麼？他要我

突破上臺跳舞。哎……這簡直要了我的命啊！為什麼呢？以前

那個舞蹈我就是裝忙，只要大家在跳舞的時候我就裝忙我自己

的事情，我從來不覺得我要跳舞，我四肢不協調，不知道怎麼

跳，也不會跳。但是 2023 年跨年的那一次，我覺得我領受到，

我真的告訴自己說：『主，我要突破，我要突破。』所以那一

次結束後，我就去找了我們的領袖江牧師，我就跟她講說：『我

想參加舞團。』然後我也跟舞團負責的牧者講說：『我想參加。』

第一次上來的時候，我從上來跟著大家跳到下臺，我不知道我

在做什麼，我也不敢再回頭看我的視頻重播，我只覺得我就是

勇敢的，反正跟著前面就好了。但是藉著那樣的幾次，去年 1

月、2 月、3 月，我好幾次上來，我覺得每次對我來說就是一個
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突破。因為我非常的害怕，我真的是手腳不協調的人，你要知

道跳舞不止在台下，還要上來，簡直是很難的事情，但是我就

告訴自己：『主，我要突破！我要突破！這是神在 2023 年到

2024 年給我的一個突破。』

好不好我們安靜一下，你想想看 2025 年你有沒有神要給你

一個新的名字？你有沒有神要給你一節經文？就像這一節經文

一樣，好不好安靜一下，等候神一下？如果你領受到神給你名

字或者經文的請舉手！好，感謝主！

在 2024 年，特別是一個月前，我想我們最常聽到 4 個字，

你們覺得我們那陣子最常聽到哪 4 個字？『傾盡所有』，都有

人講了。我不知道你在聽到 4 個字的時候，你的反應是如何？

第一個，你有沒有覺得第一種反應會不會是好被激勵？『傾盡

所有』這真的是我所需要的。第二個，或者你會不會覺得說：

『嘴巴我會講「傾盡所有、傾盡所有」，但這個「傾盡所有」

跟我有沒有關係？可能我沒有去聯想到。』第三個想到什麼？

就是你會不會覺得『難到沒有別的道了嗎？只有傾盡所有嗎？

沒有新鮮的嗎哪了嗎？』甚至於會不會有覺得說『傾盡所有，

那是你們臺上人的事。你不知道我好忙！好忙！好忙！我哪有

時間多做這個事情。』

當我預備資訊的時候，我就想到《約翰福音》12 章 1-3 節，

這也是我們在聽的《服侍》的經文，我們一起來讀這段經文好
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不好？請！『逾越節前六日，耶穌來到伯大尼，就是他叫拉撒

路從死裏復活之處。有人在那裏給耶穌預備筵席，馬大伺候，

拉撒路也在那同耶穌坐席的人中。馬利亞就拿著一斤極貴的真

哪噠香膏抹耶穌的腳，又用自己頭髮去擦，屋裏就滿了膏的香

氣。』

我想我們在聽《服侍》的時候都明白，馬利亞願意把她貴

重的哪噠香膏獻給神，打破她的玉瓶獻上真哪噠香膏。在我們

的生命裏面，就如同我剛剛所分享的，你要怎麼樣的傾盡所有，

每一個人所珍惜所寶貴的不一樣，有的人可能對他來說，金錢

是他最不容易的事情，有沒有？有的人可能對他來說，金錢他

很願意給予，但是他覺得時間很重要很寶貴。我記得我有一個

同工會跟我講說『我只有幾分鐘可以跟你講話』，或者『我們

現在只有幾分鐘可以講話』，他對時間很看重；有的的人他對

什麼很看重？兒女，只要兒女有事情，我可以把一切都撇下，

我就是以兒女為最重要的；有的人是前途，什麼東西都不能阻

擋我的前途，我要往前沖，我要往前沖。在我們的生命當中，

可能每一個人都不一樣。

我就想到在灣區這麼忙碌的地方，大家都好忙，而我看到

一個弟兄，他真的很忙，他自己是三個孩子的父親，他同時又

是在職場上工作的，可是我自己發現一個很特別的地方，他竟

然有時間去負責了一個 CCE 的事工。我不知道在座有多少人認

識 CCE 的事工，我就覺得說好，特別當我想到這個傾盡所有的
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時候，我就覺得我們藉著他來分享，我們來聽聽看他怎麼樣在

這麼忙碌裏面，卻能夠在服侍一個 CCE 的事工，好吧！我們拍

手來歡迎他。

（聖民弟兄：）

弟兄姐妹平安！

剛才利未牧師提到 CCE 的事工，中文叫做『溝通跟職涯探

索』，這個平臺實際上是一個跨教會的事工，我們扶持的對象

從高中生到大學生，到職場青年，以及到社青，我們說的職場

是專業的人士，我們服侍的語言包含了英文，包含中文，服侍

的區域從亞洲到北美，我特別請我們的忠心的同工，也是我的

小家的弟兄、我的禱告的同伴越榮來簡單的分享一下他參加這

個事工的觀察跟領受。

（越榮弟兄：）

我實際上是被聖民『拉下水』的。我剛開始到 CCE 的心態

是想到這來淘寶，後來我有兩個發現：第一個是我要淘寶，自

己身上實際上也有不少寶貝可以祝福人，那這個真的是歸咎於

這麼多年信主，神的道在我裏面原來產生了這麼多寶貝，不去

數算根本就不知道。第二個就是你去祝福人的時候，你是那位

得到祝福最多的人。

我就分享這兩點。
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（聖民弟兄：）

好的，謝謝越榮。

我不知道你們是不是從越榮弟兄的分享當中發現了，其實

他做了一個非常完美的闡釋，他所經歷的應該是我們每一個服

侍的人所應該領受的，不是嗎？因為其實他所說的就是《聖經》

當中所提到的，《路加福音》第 6 章 38 節，『你們要給人，就

必有給你的。』所以越榮所經歷的就是當我們願意給的時候，

神就會把我們所需要的賜給我們。不管你是在職場服侍、你在

家庭事工服侍、在各式各樣的小家服侍，我相信這都應該是我

們所要領受和經歷的。

各位會很驚訝的是為什麼我會先介紹這個事工，因為其實

利未牧師要請我談的是什麼？是一個選擇，就是我們在忙碌的

生活當中，我們為什麼選擇做我們現在所做的事情？我先請越

榮上來做一個簡單的介紹。最主要的原因是我們看到的大的東

西，其實它的開始都是小的。

我不曉得你會不會以為『啊！聖民就是能幹，他很會做事，

他喜歡做事，他能，所以他要做，所以這個事情就屬於他。』

牧師請我分享這一段的時候，我一直的禱告，我希望我分

享完之後，我們每一位弟兄姐妹可以找到你生命當中的屬於你

的 CCE 好不好？屬於你的 CCE 是什麼？就是神究竟在你的身上

放了什麼特別的恩賜？放了一個什麼特別的心志？放了一個什
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麼特別的不滿足？以至於你可以透過不斷的發現，有辦法成就

神在你跟我身上所要成就的。

我會怎麼總結我這 CCE 的經歷？也就是對我而言，我發現

神讓我在職場的服侍上面有一些特別的呼召，或者是好像有一

些服侍的特別的果效。

我們看到大章弟兄也是我們非常忠心的同工。

其實不是因為我一開始做了一個異象，神要去成立一個職

場事工，不是的。其實我的起點非常的簡單，從我受洗之後，

我開始問一個問題，我不滿足於我自己當基督徒。當你不滿足

於自己當基督徒，你要做什麼事情？你要傳福音嘛！對不對？

我是一個上班的人，我傳福音的對象是誰？當然是我的同事，

對不對？所以我就自然會提到一個問題，我究竟在職場上面該

做什麼樣的事情，以至於當我跟我的同事邀請去聚會的時候，

他們會想要來？我們在職場的都明白，我們職場常常那副嘴臉，

請人家來聚會，恐怕人家是不會來的，他想說：『你這平常都

這個樣子，你還敢要我去聚會？』各位知道我的意思。這個問

題讓我有很大不滿足，我究竟該做什麼事情？有些時候我們想

做，但是沒有生命我們做不來。

我另外一個不滿足是禮拜天早上、每個禮拜五、禮拜六的

聚會，我所學到的真理怎麼用在我的職場上？當我不滿足於我

只做一個星期天的基督徒的時候，我開始想：『我怎麼使用這
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些學習的東西在我的職場上真的成為幫助？』因為我非常的誠

實，各位如果在職場傳福音過，你大概知道一開始我們傳的福

音都是什麼：我的同事家裏面婚姻有遇到什麼問題，然後養家

養孩子遇到什麼問題，我說：『誒!要不要到聚會裏面來？我們

聚會有一些新的供應。』我覺得在工作上我們遇到的難處，我

怎麼使用神家的真理可以成為我的幫助？其實就是這些不滿

足，一點小小不滿足，經年累月下來，在接近 20 年的時間當中，

我一直在思考，當我在坐在底下聽到上面的牧者傳道講了一些

道的時候，我就想說：『我怎麼用在我的工作場合？我怎麼樣

可以行出來？以至於人家會覺得說我所信的是真的是可信的。』

就是這麼一點點小小的不滿足，之後，有一個小小的心志，就

是我可不可以找到答案？所以有服侍的機會我願意去服侍，有

學習的機會我聽我想怎麼用，但是最後還有一點什麼？小小的

堅持，因為我們做的不會一下就成。

我一開始的服侍是因為當我到灣區來之後，開始有一些機

會，我們當做職場的導師，那是什麼意思？是因為我們在公司

有機會擔任高階經理人的角度，我們又是信徒，所以我們會有

機會摻入一些服侍。

可是那個時候我並沒有這麼清楚的異象說，有一天我們會

真的對職場的事工這樣子的有負擔，但這個負擔就是因為我們

學著一點點的堅持，神就把那個負擔越放越多、越放越多在我

們的裏面。
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我要回答利未牧師剛才提到的問題，我們都很忙，但我必

須要跟各位報告，忙是我們選擇的結果，忙也是一個事實，忙

更是我們選擇不做一些事情的藉口。其實這是我很誠實解釋我

自己的心態，我把我這樣的一個解釋跟各位弟兄姐妹分享。『忙』

的意思就是我要做這個，不做那個。

我想到經文當中，天國就好像一個珍珠，如果你發現它的

價值，你就會賣掉所有的去買這個珍珠。我必須跟各位報告的

是，我不是一開始就看到這個東西這麼有價值，一開始就很確

定它是我要持續做的東西，而我的經歷是一個小小的不滿足，

一個小小的心志，加上一點小小的堅持，當我發現這樣一路走

下來的時候，我對事情選擇的優先順序就改變了，它不是我一

開始就決定的。保羅在大馬士革的路上，被光一照他的人生就

改變了，那不是我個人的經歷。如果您有這樣的一個經歷，願

神祝福你。但也許你像我一樣，生命不是這樣子的轉變，而是

一點點、一點點、一點點。

我希望今天利未牧師請我分享的經歷，重點不在於我所做

的職場事工，當然如果你所認識的人或你自己願意服侍，像越

榮一樣可以從中得到幫助，感謝讚美主！但我有更大的負擔是：

你有沒有那一點點的不滿足？有沒有一點點的心志跟堅持？以

至於你也可以找到屬於神在你身上當中獨一無二的神要透過你

要祝福的人群，神要透過你去影響的人群。
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我把時間交回給利未牧師。

謝謝。

（利未牧師：）

很棒！

我相信我們每一個人不一樣，你看看你旁邊的人他跟你一

樣嗎？不一樣，對不對？那他生命當中所擁有的，他渴望的有

沒有跟你一樣？不一樣。我真的覺得我來到慕主兩年多了，我

看到每一個都好厲害！真的，你們都很厲害！但是我發現你們

的厲害卻沒有把它用出來。所以當我在安靜在思想今天的資訊

的時候，我就覺得『神你滿足了嗎？阿爸父你對我們每一個人，

你滿足了嗎？你真的覺得我們有做到你要我們做的嗎？』其實

這是我今天的渴望。

這次為什麼請聖民來分享，他真的很忙，有時候我跟他講

話，他就告訴我說：『我們來談 20 分鐘。』他的時間都是很緊

湊的。但是我真的看到他這樣的服侍很多，特別在職場，因為

我們有一些剛出社會的人，藉著聽他 CCE 的資訊得到幫助，所

以我知道其實一些人是需要的，特別在職場的資訊。

我前陣子接觸一個牧師，他說：『我們教會裏面很少講職

場的事。』我就跟他介紹我們在 YouTube 上面就有職場 CCE 的

每一次課程，我就覺得太棒了！
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就像他說的，他剛開始有負擔嗎？有異象嗎？有嗎？沒有。

但是他只有一個什麼，他願意，他知道那個寶貴，知道那個重

要。

家人們，我今天這篇道，我希望引發你開始去留意神在你

裏面一定有一個寶，神在你裏面一定有一個『真哪達香膏』,

是你的，然後你來獻給耶穌、膏抹耶穌。所以他剛剛有講忙不

是什麼？（會眾回答）乃是你要留意你可選擇。

另外一個故事，我們一起來讀《馬可福音》12 章 41-44 節，

請！『耶穌對銀庫坐著，看眾人怎樣投錢入庫。有好些財主往

裏投了若干的錢。有一個窮寡婦來，往裏投了兩個小錢，就是

一個大錢。耶穌叫門徒來，說：「我實在告訴你們：這窮寡婦

投入庫裏的，比眾人所投的更多。因為他們都是自己有餘，拿

出來投在裏頭；但這寡婦是自己不足，把她一切養生的都投上

了。」』

這個故事你蠻熟悉的，請舉手一下！大多數。所以我想從

另外一個角度，你有沒有想過？如果她不健康，她會覺得什麼？

『欸呀！好丟臉！欸呀！我這樣投進去，「叮」那個聲音聽起

來人家就知道我投多少了。哎呀！還是不要丟好了，反正沒有

丟，人家都不知道我沒有丟。我何必呢？』會不會在我們的生

活當中，我會覺得說：『我那一千兩跟那五千兩比，我算什麼

嘛！我還是不要拿出來好了。』『我這個恩賜哪有什麼嘛！人
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家那麼厲害！』就像我講我跳舞跟他們比起來，我簡直……，

對不對？但是一個不健康的寡婦，會不會覺得說：『算了算了，

我哪能做什麼？』『我年紀這麼大，我能做什麼？』『我年紀

這麼小，我能做什麼？』會不會？或者『我什麼恩賜都沒有，

我能做什麼？』不。這個寡婦怎麼樣，她是不是一個健康的寡

婦？是。她仍然投入了她自己僅有的，她願意這樣的獻給神。

家人們，你真的沒時間嗎？你真的沒有這些可以參與的服

侍嗎？你真的什麼都不會做嗎？想想看，我們願不願意今天再

一次的像這個寡婦的兩個小錢，我們僅有的卻願意仍然的獻上，

而不跟別人比較。

有一節經文,我自己覺得很喜歡，在《約翰福音》12 章 26

節，好不好我們來讀兩遍？『若有人服侍我，就當跟從我；我

在哪里，服侍我的人也要在那裏；若有人服侍我，我父必尊重

他。』他在這裏講到一個很重要的地方，我們要來服侍神，有

一個地方很重要，是什麼？跟從神。『跟從』，表示我要跟著

誰的腳步？耶穌的腳步行，不是走我的腳步。是走誰的腳步？

耶穌的腳步。在生活當中，我們總是做我的腳步，總是選擇我

的道路，卻忽略了在服侍神上我們是選擇主的道路，是跟從他

的道路。『我在哪里，服侍我的人也要在那裏』，主一直渴望

我們去。

我們在世上有兩個最重要的，除了我們常常講的大誡命以
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外，還有一個很重要的，就是一個大使命，就是我們要去。那

個『去』是不是一個行動？我們信主多少年了，這句經文我們

大概每一年我們會念過多少次，可是我們有多少人真的跟著主

去？那個『去』不代表你一定要去宣教啊，不一定要去做什麼

才叫做去，你可能就在你的職場上，你可能就在你的生活上，

你可能就在你的家庭上，好好的成為一個跟隨主的人。

感謝主，在利未牧區，我們帶很多的弟兄姊妹的時候，他

們開始家人改變了，他們開始先生信主了，他們開始親子關係

改變了。

我們有一個姐妹分享，她先生也是基督徒，但是他常跟她

講說：『你乾脆去全時間好了，你一天到晚就教會教會你一天

到晚就線上線上線上，你乾脆乾脆去教會工作好了。』但是我

告訴她說：『你要成為你先生最好的幫助。』所以她常常跟她

先生說：『我們牧師教導我們要更多的愛你，因為你是我的先

生。我們牧師跟我講說我們要更多的尊敬你，因為你是我的頭。』

我告訴她說：『你是先生的副手。』她最近跟我講，她先生就

跟她講說：『不是現在應該上線聚會了嗎？』她先生跟她說：

『你今天要聚會，我幫你顧。』她們家開始做生意的。你看這

麼大的不一樣。為什麼？我教他們說，做女生一定要跟先生多

撒嬌。她說：『牧師，我不會撒嬌。』我說：『總不能我教你

怎麼撒嬌吧。』我就告訴她說：『你去禱告，就明白先生的需

要。』她說以前常常跟先生吵，常常先生講一句話，她可以講
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5 句話,講 10 句話。但是她現在跟隨神了，她現在不一樣了，

從神的愛裏面跟著神來服侍她先生，沒想到先生非常的支持她，

而且一直鼓勵她，她先生比她還知道聚會什麼時間,先生來提醒

她說：『該聚會了!你該聚會了!』

家人們，若有人服侍主，就要跟從主，主在哪里，服侍主

的人也在哪里。你覺得神有沒有在你的家庭？有；主有沒有在

你的工作職場裏面？有；神有沒有在你的家族裏面？有。這是

不是我們要服侍的對象？是。跟從神，主耶穌在哪里，服侍他

的人也要在那裏。

我們禱告，2025 年我們家每一個人都要信耶穌。阿們！

接著講到說『若有人服侍我，我父必尊重他』。如果你真

的明白阿爸父的心，你就知道我們只做了一點點，而阿爸父就

這麼的喜悅，這麼看重我們。有時候我心想說：『主啊，能夠

這樣的服侍你多麼的好！多麼的好！』

其實有人聽過我的故事，我自己成長過程當中，我並不是

一個在幸福的家庭長大。1998 年的時候，我那時候在新竹錫安

堂，江牧師那時候是新竹錫安堂的，她就跟我講說：『利未，

主日學缺老師，你要不要去參與主日學的服事？』其實會不會？

我也不會，而且我才十幾歲，我會講什麼呢？我開始就參與主

日學的服事，從 1988 年服侍到現在。你說我在服侍當中我會

嗎？我也不會，就是學習一直的仰望主跟隨主。那會做什麼嗎？
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我們不知道做什麼。我們能夠做什麼嗎？就像聖民弟兄說的，

我也不知道我會帶出什麼。

就這樣將近快服事 20 年的時候，很特別，神帶領我開始去

服侍一群特殊兒童，這一群完全是我過去沒有接觸過的，你所

有聽到特殊兒童的狀況，在我們的那一群主日學裏面全都有，

我們那時候主日學 30 個，有 15 個孩子幾乎是服藥的，精不精

彩？比例高不高？然後我們是一個社區型的教會，我們附近有

一個小學，他們說小學『十大惡人榜』裏面，開玩笑的，榜上

有名的，不好的，有狀況的學生有好多都在我們教會。有一次

我們主日學一個媽媽一開門看到我們孩子就帶著她的孩子走

了，就說：『怎麼學校的榜上有名的孩子全在這個教會？』你

就知道多麼的不容易。我剛開始教主日學的時候，每一次教完

我都覺得我好像打了一場敗仗，我都覺得我癱在我的座位上沒

有辦法，正在主日學教很好的時候，一個孩子『嘣』一句話，

然後全部都亂成一堆，然後這個又『嘣』講一句話，又亂成一

堆，無法控制！

然後有個孩子他就非得繞，一直繞、一直繞、一直繞……

因為他有多動症，他就一直繞無法停，像一個馬充電馬達一樣，

一天一直跑一直跑。什麼時候可以休息呢，他累的時候。他精

力旺盛，哇！各式各樣的。

那時候我非常的痛苦，我非常不知道怎麼樣來服事他們。
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很感謝主，有一個屬靈的遮蓋是很好的，所以那時候我打電話

到美國請教我們的江牧師，我跟她提到我在服事上遇到的難處，

我問她說怎麼辦，也那時候就跟我講了一句話，她說:『利未，

好好的等候神，好好的問主。』你覺得有沒有答案？這就是最

好的答案，跟你旁邊說：『這就是最好的答案！』

我覺得真的幫助我，因為我們都期待在服事當中，我們的

領袖直接講一個答案，你就告訴我 A 方案，我就直接做 A 方案。

不！我們的神非常有智慧，我很謝謝主耶穌，真的讓我有一個

這麼好的領袖，她就這樣跟我講的時候，我就開始去禱告，我

遇到 A 孩子的問題，我就問主該怎麼辦；我遇到 B 孩子的問題，

我就問主該怎麼辦？那陣子我們這樣服侍。我們竟然接到一個

家長打電話給我們說『我要找利未』這樣子，然後她後來見我，

我不認識她，我說：『你怎麼會想要找我？』她說，學校的輔

導室的老師跟她講說：『我們沒辦法幫助你的孩子，但是教會

的傳道可以幫助你的孩子。』你看多麼特別！因為什麼？因為

我們這個孩子在學校，因此我們這樣帶著他，他在醫院做的檢

測是可檢查出的成長，就藉著我們這樣帶他，我們帶他做什麼，

就是做我們最寶貴的內在生活。你跟旁邊說：『你身上是有產

業的！』他藉著內在生活就一點一點的成長，到醫生都可以檢

查出他是成長的。

我會做嗎？我有想過有一天我教主日學可以教到這樣嗎？

我不知道！但是我就是願意把我的玉瓶——把我這個覺得『沒
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有辦法』打破，覺得『自卑』打破，獻上拿噠香膏，願意把這

個給神。

家人們你有沒有明白我要表達的意思了？也就是我們如果

一直在想『我能夠，我能夠』，你永遠沒有辦法，可是今天你

願意把你僅有的獻上，你願意把這個玉瓶打破獻上，願意跟隨

神跟著主，主常常會給我們很特別。

我一個孩子在臺北市立療養院叫做熱門人物，為什麼？因

為每一個專業的精神科醫師去檢查，他都有很明顯的那一科的

症狀，所以他的狀況叫做多重障礙，就是好多都有，怎麼辦？

他甚至很厲害，5 歲的時候就是教會很熱門的人物，為什麼？

因為一次有一個叔叔激怒了他，他在教會破口大罵，30 分鐘罵

不同的三字經，就是髒話，厲不厲害？佩服對不對？你怎麼帶？

而且他是多重的障礙哦！那時候我就常常仰望主：『主，我該

怎麼服侍他？我該怎麼服侍他？我該怎麼服侍他？』甚至有一

次我帶著他服侍他，真的那時候我就像他奶爸一樣，他放學我

就去學校接他，帶著他好好的陪他，照顧他。那他自己的成長

過程當中也不容易，因為他是目睹家暴兒，聽得懂這個詞嗎？

他在三歲的時候親眼看著爸爸打媽媽打到住院，後來法院判定

就是離婚。所以這個孩子身體開始有很多的狀況出現。我真的

不知道怎麼服侍他，可是我就是常常問主，主在這個孩子身上

一定有心意的。有一陣子我其實還是不容易，可是我聽到一句

話，我覺得很感動，他有一次忽然他冒了一句話跟他媽媽說:



20

『媽媽，以前我都想，如果你死了，我就要跟著你走了，但是

現在有利未老師，我可以活下來了。』

有時候我們一直覺得『我們能夠做什麼』，不，我們跟你

旁邊說：『我們很能做什麼，只要你願意！』我在服侍裏面，

從來沒有想到有一天這些孩子可以這樣子。

『若有人服侍我，就當跟從我。』我相信十二門徒也沒有

想到他們有一天可以幫助了這麼多教會，成為這麼多人的榜樣，

是嗎？同樣的，你我渴不渴望？我真的渴望有一天人家想到我

們就充滿了感恩感謝。說:『謝謝你，在我最不容易的時候，你

卻來幫助我！』

你知道我們教會的產業是什麼嗎？你知道我們教會的目標

是什麼嗎？這也是內在生活最寶貴的。我們來讀這一段，這是

在教會網站上面去找的，你可以自己去看，我們來讀一下慕主

的異象好嗎？耶穌，我唯一的熱情，為耶穌預備成熟的新婦。

第一個，新婦跟大小姐一不一樣？大小姐是我想怎麼樣就

怎麼樣，但是她現在不一樣了，她已經變成新婦了。我們不只

是把人帶成新婦哦！我們還有一個很重要的地方，是預備成熟

的新婦。請記得那不是老的新婦，是成熟的新婦；不是老婦，

是成熟的新婦。

慕主在末世領受一個很重要的託付，就是為主預備成熟的

新婦，因為唯有成熟的新婦才能將福音傳回耶路撒冷，迎接主
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的再來。末後的日子到了，您知道嗎？已經沒有時間了，而我

們有沒有好好的趕快預備成熟的新婦？並且讓這一些成熟的新

婦起來，把福音傳回耶路撒冷，迎接主的再來。

你說：『哇！這好大的題目啊，關我什麼事，這是牧者們

的事，這是領袖們的事。』是嗎？跟旁邊人說：『這是你我的

事。』我相信神把你帶來慕主先鋒教會絕對不是徒然的，你相

信嗎？你相信嗎？所以你來教會做什麼？我來當一個懶人，我

來當一個閒暇的人，我能當一個被服侍的人。是嗎？不是。跟

你旁邊說：『你是成熟的新婦。』，所以我們先要使自己預備

成熟，我們要先使自己成為一個成熟的新婦。

第二個，我們要幫助別人成為一個成熟的新婦。請記得這

是一個過程，絕對沒有辦法一開始就是一個成熟的新婦。所以

要怎麼辦？很清楚的告訴我們，『藉著操練內在生活，使個人

及教會與神有親密的關係，以至於懂得跟隨神，且絕對的順服

神。』阿們！何等的重要！

內在生活是什麼？來跟你旁邊問，請你們兩兩分享什麼是

內在生活？『不知道，我從來沒有想過什麼是內在生活，我來

到教會那麼久，我聽了很多，內在生活就是等候神是嗎？』不

是，對不對？什麼是內在生活？來，你知道的請舉手，你很清

楚的知道請舉手，跟你旁邊說，加油。

我們來看一下羅炳森師母怎麼說到內在生活。『當耶穌吸



22

引人們來愛他時，他盼望他們時刻的注視他。如果他們殷勤的

追求，這每時每刻的注視就成為他們生活的方式。起初的經歷，

他們是藉著更多禱告、讚美、等候神、交通及有時在工作中來

注視耶穌。』她說內在活就是什麼？『當耶穌吸引人們來愛他

的時候……』你是第一代的基督徒的請舉手。這麼多！你會發

現真的是耶穌吸引我們來愛他來認識他。主耶穌盼望我們時刻

的來注視他，但是我們要做什麼？我們要殷勤的追求，這每時

每刻的注視就成為我們生活的方式。你有沒有發現是神的愛吸

引我們？你有這種經歷過的請舉手！如果沒有，我鼓勵你，讓

神的愛來吸引你。你來聚會不是因為『我是基督徒，我要來聚

會』，是我真知道『主，我何等的需要你，我何等的需要你』。

我們家做生意的，以前我媽媽不願我去聚會，每個禮拜天

我都要禱告：『主啊，主啊，讓我媽媽這時候沒有注意我，我

就可以逃出去去聚會。』我就這樣每個禮拜天就禱告：『主啊，

趕快讓這時候生意很忙很忙，讓我媽去忙生意，沒有時間管我，

就跑去聚會。』然後聚完會就禱告：『主啊，讓我回去，我爸

媽不問我去哪里，不要問我去哪里，主，忘記忘記忘記。』因

為回來如果被知道去教會，會被打的。那你說我去教會，我一

個十幾歲的孩子聽得懂？尤其那時候錫安堂的道，榮教士的道

我聽得懂嗎？我說真的，我聽不懂。我在這裏面做什麼？我常

常提醒自己：第一個，我那時候為什麼想要去聚會？我知道這

樣一個氛圍是我的家沒有的，我後來知道那就是愛。我們家每
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天父母這樣吵吵吵的，那個愛的氛圍是我渴望的，我到大一點

才想到。第二個，雖然聽不懂，我就是一個想法：『我要認識

他！我要認識他！』因為耶穌而來教會。

每個禮拜你來聚會是因為耶穌嗎？還是因為責任？還是因

為被邀請？還是因為……我不知道，但是渴望你是因為愛！我

希望更多的認識神，我希望更多的得著他的愛。起初的經歷，

他們是藉著更多的禱告、讚美、等候神，跟神交通。有時候在

工作上來注視耶穌，如果我們在這方面的經歷有長進的話，並

且成為神所用的器皿的時候，我們就能夠更多的來尋求神，神

也就更多的向我們顯現，因為神留意那些專心尋求他的人，不

但如此，神也開始使我們的心思一直的被吸引，好叫我們每時

每刻的注視神。

這一次特會，有人說：『聽說你是多動症，你怎麼可以這

樣的來安靜？你怎麼可以來這樣的來注視神？』我覺得真的是

神的吸引，神所做的。

當我們開始操練的時候，神有時候藉著別人，或者一個亮

光來教導我們怎麼樣來操練跟神同在，也就是將你的心思定睛

注視在耶穌的身上，你會發現你一些遊蕩的心思、動作、言語、

感覺都在神的愛中，藉著器皿的意識把他召回，所以我們的心

思逗留在一件事上，一直的小心的把心思轉向神。

我們來說一次：『要非常小心的把心思轉向神。』那就叫
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做常常的進到內室，常常的關起門進到內室。你有沒有這樣做？

你有沒有常常這樣做？當你這樣的時候，你就會發現神的寶貴。

有時候我看到一些孩子，我在為他們禱告，我現在發現他

們並沒有真實的重生，他們並沒有在他們的生命當中去經歷神，

所以他來教會會覺得很無聊，他來教會會覺得不知道做什麼。

這幾天，我在跟一個同工，我們在聊到我們帶的孩子，他

就說：『你以前帶的孩子都一直在長大，都一直在教會嗎？』

我說：『有，他們不止在教會，他們開始參與服侍。』我們在

帶他們的時候，我們一直積極的，就是『孩子，你要認識神，

你要經歷神。』經歷神跟認識神是不一樣的，我要真的知道神

是這麼真實的神，重不重要？重要。

而你我身上有沒有常常的經歷神？有沒有？你有沒有在生

活當中一直感覺到神，『神哪，我真的不能沒有你，我真的何

等的需要你！主，沒有你，我真的不知道我現在在做什麼！因

此我裏面就一個感恩，一個感謝，我願意再來愛你，願意再更

多的愛你，因為你太棒了！主啊，你太棒了！』很重要，除了

內在生活，我們還要明白需要藉著操練。家人們不要再覺得說

『我都聽過了』，不是只是聽過，要操練！

我們一個小家長很可愛，他最近寫信給我說：『我以前根

本做不到利未牧師你說的一篇資訊要聽很多遍，我總是覺得我

聽了一遍做了筆記，我就覺得我都懂了。』但是因為現在他成
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為一個小家長，他要開始學習帶內在生活小家，所以他發現他

聽一遍沒辦法懂，他說他現在開始至少都聽三遍，而且不只是

這樣，他每次聽完都覺得意猶未盡，還想再聽，還想再聽，每

一次聽都發現以前沒聽過的好多點，他跟我說：『牧師你知道

嗎？這些都是被逼出來的。』我就想：『誰逼他？我嗎？我沒

有逼他們啊！』他說：『不逼一把都不知道自己的成長空間有

那麼的大。』家人們，你跟你旁邊說：『你太閑了！你應該被

逼一把的。』

為什麼呢？我就想到主耶穌告訴彼得的，我這次等候就想

到這一段話，我們一起來讀好嗎？請！『他們吃完了早飯，耶

穌對西門彼得說：約翰的兒子西門，你愛我比這些更深嗎？彼

得說：主啊，是的，你知道我愛你。耶穌對他說：你餵養我的

小羊。耶穌第二次又對他說，約翰的兒子西門，你愛我嗎？彼

得說：主啊，是的，你知道我愛你。耶穌說：你牧羊我的羊。』

第一次耶穌說『你餵養我的小羊』，第二次耶穌講『你牧

養我的羊』。神一直在提醒我們一個很艱很重要的事情，我們

要開始做牧養，開始要餵養。所以不要再認為那是牧師的事，

不要再認為那是領袖的事。跟你旁邊說：『那是我們的事。』

如果每一個人，你開始在你的生活當中鎖定一個人，在 2025 年，

你好好的去乳養他，可不可以？難不難？一個人，你試試看，

剛開始也許覺得難，可是你一直禱告，一直禱告，一直禱告，

你一直來到神的面前問主：『主，這個人是誰？主，這個人是
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誰？』你知道我們開始這樣子以後，2026 年，你旁邊空的座位

就多一個人了，當然重點不是人數。

我們要預備什麼樣的新婦？成熟的新婦！而你知道嗎？藉

著乳養他，你就會覺得說：『誒呀，我真的讓我以前的牧者太

難過了，原來乳養人照顧人真難搞。』你就深知自己是一個很

難搞的人，讓你的牧者很痛苦。這就是為什麼我們常常說『養

兒方知父母心』。你真的去養一個孩子，你去乳養一個小羊，

你才知道『哇！真的不容易！』小家長是不是可以跟我有一個

回應，對不對？真不容易對不對？要照顧一個羊真不容易。我

們真的去試試看，2025 年你要不要接受這個挑戰？

我剛剛請一個弟兄，同樣我想到有個姐妹她也是,她已經很

忙了，她有兩個孩子，然後自己也有工作，可是兩年前，藉著

這樣子的一個感動，她就願意起來接小家長。

我們歡迎麗麗！

那時候我有聽她在講真不容易，（對麗麗說）你要不要自己

講剛開始你怎麼樣有一個念頭要開始帶這一群人？是怎麼樣的

機會？

（麗麗分享：）

2022 年 10 月的候，利未慕區剛成立，我原來的小家長他

們仰望說讓我起來做小家長，那我就順服，因為我們學內在生
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活，江牧師的內在生活就是順服，但是只有一個姐妹，而且她

那個時候是乳癌第三期，就像利未牧師說的：『好！』我就順

服了，就這樣子帶了。

（利未牧師：）

對，她就開始帶一個人。後來她在帶的時候，我真的看到

她好用心、好愛這位姐妹，為姐妹常常地守望，為她禱告，甚

至她常常發動我們整個慕區的一起為她禱告。後來很特別，她

開始有個機會，她接觸了一群福音朋友，這些朋友都很喜歡跳

舞，請她來給我們講一下。

（麗麗分享：）

因為也是健身哪，所以我們跳尊巴舞，我們就有一個榮巴

群，有時候我們跳完就喝喝東西。我做小家長，每個禮拜三在

我家小家聚會，剛開始就小貓兩只，後來我又邀請她們，我說：

『來，我們跳一下尊巴，然後我們可以一起聚餐，你沒空就不

用煮。』其實我們剛來，前面是跳舞，我在家裏帶她們跳一下，

後面我們還是有小家，但是剛開始是用真情布落格，就是慢

慢……其中李一平就是我們尊巴群的一個姐妹，我邀請她來我

們家的。

（利未牧師：）

她那時候就開始帶了一些人，事實上她會做什麼？她也不
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會；她們有受訓？也沒有。但是她就有一個願做的心，她把她

僅有的一點點再獻上，然後她會帶什麼嗎？她就問了我，我們

就請教了江牧師，然後我們就跟她提說從真情部落格開始，就

鼓勵她，她們藉著看見證，然後人就越來越多了。到後來她其

實跟我講到說，每個禮拜事實上小家聚會在家裏容不容易？不

容易。她每個禮拜為了小家聚會要怎麼樣？

（麗麗分享：）

後來我們進入內在生活。因為你做小家長了，你要對資訊

非常熟悉，對不對？不像以前有小家長，輪到你就做摘要你就

聽一遍，就講個三五分鐘，你或者會聽兩三遍，但是小家長不

行，你非常熟悉,對不對？萬一小家人分享有一些不吻合或者摘

要不吻合，你要給他一些補充，所以我基本上禮拜三聚完會，

我就開始禮拜四、禮拜五就聽下一周的資訊，然後在這邊聽，

然後禮拜天晚上我就開始做 PPT，把那些很重要的做一個文字，

因為希望小家人看了以後記在這邊，然後禮拜一、禮拜二上下

班，每天聽聽聽，特別對資訊裏面的江牧師資訊的見證非常熟，

因為你見證沒有辦法全部做文字的，你只能在這裏你可以每一

個經文都是江牧師的，每一個經文它都有見證支持的，所以我

就順便在領會的時候把它帶出來。

另外還要搞衛生。我全職上班，那個時候也有兩個小孩，

也有先生，我就禮拜一、二下班回家以後煮完飯菜，我就搞衛
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生，希望禮拜三的時候，小家人來到家裏面乾乾淨淨的，他們

就很舒服，他們整天說：『哦！你們家真香。』因為我用很香

的擦地板，每個禮拜也有花這樣子，他們就好喜歡來我們家。

（利未牧師：）

禮拜三聚會，禮拜一、禮拜二，她就要花兩天的時間去把

她的家打掃乾淨，容不容易？她為什麼？她太閑了嗎？她沒事

做嗎？藉著她開始操練內在生活，她真的不一樣的。我自己從

兩年前，是 2022 年的 10 月，看到她現在這樣，我就發現她跟

兩年前真的不一樣，如果你那個時候認識她，你有沒有感覺到

不一樣？很不一樣，對不對？她真的一直在進步，一直在進步，

成熟的新婦！

不只是這樣，她開始學習跟隨神，她現在不止一個小家，

她現在這一群小家，有一些人受洗了，而且她現在更特別，她

竟然自己開展出第二個小家，我們要請她來分享怎麼會忽然有

第二個小家出現的一個負擔。

（麗麗分享：）

因為有兩個姐妹，一個姐妹剛受洗，一個就搬到很遠，那

就不能來禮拜三的實體。我就想說，神放在我身邊的羊，我不

能把她們丟下，那我就仰望，也跟利未牧師說我有感動，但是

利未牧師也讓我一直自己去仰望神。最後的時候，去年，就是

2024 年 10 月的時候，等於說我的實體小家——禮拜三的成立
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了兩年，我有感動，利未牧師同意，我就開始跟她們每個禮拜

一晚上我們線上的小家，剛開始，只有兩個，兩年前是一個，

兩年以後線上的是兩個，有一個每次都有來上線，另外一個有

空就來，沒空也不來。

我只是知道我要在小事上忠心，我就還是一樣忠忠心心的

這樣子帶，就交給神，你自己知道自己不能做什麼，每一次我

就交給主。感謝主，現在漸漸的那兩位姐妹每個禮拜有上線。

感謝主，另外神又帶了兩個福音朋友進來，線上上，其中

有個今天也在，剛開始他東南西北都找不到，來教會他說：『聽

不懂！聽不懂！』來小家『聽不懂！聽不懂！』但是他現在『阿

們！阿們!』這樣子。上個禮拜，我們神又帶了兩個主內的姐妹，

因為他們住的比較遠，來實體不方便，其實他們夫婦今天也在

我們當中，真的是非常感恩。當你有一個願意做的心，神是喜

悅的，不是在我們沒有的，是在我們所願的。感謝主！

（利未牧師：）

你看,這就是餵養主的羊。你會發現有一些人他餵養主的

羊，反正羊不想來，『算了！算了！』小羊不參加，『算了！

算了！』有沒有這樣的心態的人？可是我自己看到我們的麗麗

她這樣子，她想到那些羊禮拜三不能來，『怎麼辦？』她問我，

我也不知道怎麼辦，因為這也不是我能夠控制的，所以我說：

『你禱告。』她就跟我講她裏面有負擔，她想要禮拜一，因為
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服務業禮拜一休假，她們可以服侍她。我就好感動！這就是傾

盡所有，這就是打破玉瓶獻上你的香膏。

家人們，不是很難的，不是一個好大的事情，不是我非得

去宣教，非得我變賣財產我才能做什麼，不，你就從你生活當

中一點點開始，就是那一點點，她願意再花時間去服侍原本兩

位的姐妹，明白嗎？

第三個，她還有一件事情，當我們開始做五重的時候，我

們開始有一些門徒，所以她現在是我們的五重的傳福音的部長，

我就跟她講說：『哇！你要不要試試看再帶門徒？』本來我只

給她一個人，結果她現在搞得每天晚上……（問麗麗）你要不要

講這一塊，你怎麼有從神來的負擔每天陪他們禱告。

（麗麗分享：）

利未牧區成立五重，剛開始我是跟迪利亞每個週四晚上一

人帶一周，後來利未牧師就重新調整，我就負責福音部的外展，

利未牧師負責新生命小組，新生命小組有一點像基要真理。

我想說：『大家都這麼多服侍，我們就隔周聚會。』可是

後來我想到福音最重要就是禱告嘛！就像我們在服侍山裏面聽

到的『最寶貴的侍奉就是代禱』嘛！後來我就有感動，我說：

『我們福音部現在是 14 個人，你們兩兩或者三三，每天定時定

點的為你自己的福音朋友禱告。』
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我自己也有 5 個福音朋友，就是在我們現在小家實體跟線

上，他們現在都有來，非常感謝主。

我可以參加一組，但是我為了讓大家有更多的一起禱告、

一起支持，既然利未牧師把福音部交給我，我就忠心。我整天

說小事忠心，我現在鼓勵他們小事忠心。我就禮拜一晚上參加

3 組，禱告的話大概是 15 分鐘到半個小時，看那組的人，如果

有 4 個人就要半個小時,我們不僅為我們自己的福音朋友禱告.

我們現在也不是很多，剛開始只有喬登（Jordon)，還有劉

瑩。

如果家人你們有福音朋友，也可以給我們，我們請亞洲的，

因為他們每天定時定點用神的話，不是這樣子自己禱告，我是

有經文給他們這樣子每天禱告。

禮拜一我參加三場，其他的時間就跟不同的組，一個月一

個月禱告，沒有人要求我的，只是我覺得我應該做我能做的，

就是神放在我心裏面的一個負擔，因為傳福音不是特別的恩賜，

是每個人都有的恩賜。我覺得我們最重要的是要把福音傳開這

樣子。

（利未牧師：）

她不只是做小家長，開了第二個小家，她現在還在做門訓，

還在訓練她下麵這些福音朋友，在每一天帶著他們禱告。我有
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時候還會要糾正他們，要怎麼樣。非常棒！棒不棒？棒！

（麗麗分享：）

我們福音部 2025 年的計畫是這樣子，1 月是為這些福音朋

友禱告，4 月是進入幸福小家，5、6 月是進入新生命小家，然

後 7-12 月再重複，等於說一年有兩次的福音活動。

（利未牧師：）

謝謝！謝謝！

藉著這樣的福音活動，12 月耶誕節我們受洗了 12 位，然

後我們 2 月份還有 5 位要受洗，一直生生不息，一直生生不息，

而且他們不只是受洗，12 月受洗完，我們再聽他們的見證，因

為蠻多人等於是第一代基督徒，對他們來說從來沒有認識神這

樣子，他們也不太知道怎麼講見證，你知道不是受洗都要講見

證嗎？他們不會講。可是他們每一個人都短短的講幾句話。我

們都線上受洗，我在聽的時候就掉眼淚了，我就覺得說：『哇！

很短，很簡單，可是卻好真實。他是從心裏面分享出他怎麼樣

願意受洗，怎麼樣的來認識神的愛。』

家人們，有時候可能我們信主久了，我們對耶穌已經是老

夫老妻了，我們已經忘了那個『愛』，那個新鮮的『愛』，我

在聽到這 12 位在講的時候，我就一直在掉眼淚，我就覺得說：

『主啊！你真美！你真棒！』就這樣短短的，我們這樣陪伴他
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們，從幸福小家，新生命小組這樣陪伴他們，就這樣認識神，

從一個完全不認識！

我們有一位姐妹 2 月要受洗，她在去年第一次來美國，第

一次進教會，那一天剛好江媽媽有感動上臺講資訊，她在聽信

息的時候，就一直掉眼淚，一直掉眼淚，會後又呼召她到前面

為她禱告，她一直感受到神的愛、神的愛、神的愛。她回去就

跟我們講說她想要受洗了，所以我們這一次 2 月份要幫她受洗。

家人們，神的愛，而你一定要成為一個成熟的新婦，記得

不是老婦，跟你旁邊說：『是新婦，不是老婦』，你跟神之間

一直有新鮮的愛，而且你開始懂得跟隨神跟絕對的順服。

剛剛你聽麗麗的見證，你有沒有發現她一直在跟隨神？她

自己想到要怎麼樣的幫助那些人，她自己想到要怎麼樣的再來

帶門訓，她開始懂得跟隨神，而且開始絕對的順服神。神告訴

她，她就去做；神給她感動，她就去做。

我今天的資訊講到這裏。我就是一個感動想要鼓勵大家。

很多時候我們自己都忘了你我是誰。我們都沒有想到我們可以

做這些事情，就像我一樣，我從來沒有想過我還可以拿麥克風，

其實那個自卑感還是會常常抓住我，但是我常常告訴自己：『主，

不是我要做，乃是你的愛激勵的了我，讓我起來做。』家人們，

2025 年我鼓勵你不要再看自己，你專心的注視神，留意神要我

們做什麼。
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最後兩節經文要祝福大家。

『我是葡萄樹，你們是枝子，常在我裏面的，我也常在他

裏面，這人就多結果子。因為離了我，你們就不能做什麼。有

了我的命令又遵守的，這人就是愛我的，愛我的必蒙我父愛他，

我也要愛他，並且要向他顯現。』

第一個講到的是『我是葡萄樹，你們是枝子』。內在生活

就是我們要每一天跟神連接在一起。枝子能不能離開葡萄樹？

不能，它一旦離開，它就沒有生命了，它就與生命的源頭斷掉

了。但是你會發現我們成為基督徒，我們卻常常 1-6 斷了，禮

拜天接起來；1-6 斷了，禮拜天接起來。所以你會發現在你的

生命裏面，你沒有辦法成長，你甚至也沒有辦法結果子，為什

麼？因為你沒有留意到你需要一直的連接於生命的源頭，你需

要一直的跟他在一起，『常在我裏面』，一直的跟主住在一起。

《約翰福音》14 章 21 節：『有了我的命令又遵守的，這

人就是愛我的，愛我的必蒙我父愛他，我也要愛他，並且要向

他顯現。』

我們常常有主的命令，但是我們有多少人懂得去遵守主的

命令，把神的道活出來呢？跟你旁邊說『活出神的道』，也就

是不要再說『我都知道！我都知道！我都知道！但是我都沒有

做』。

『有了我的命令又遵守的，這人就是愛我的。』所以你愛
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耶穌嗎？不敢講了，對不對？你愛耶穌嗎？看著你旁邊跟他問：

『你愛耶穌嗎？』來告訴他：『有了神的命令要去遵守。』你

看神其實講得很清楚，『有了我的命令又遵守的，這人就是愛

我的，愛我的必蒙我父愛他，我也要愛他，並且要向他顯現。』

有了主的命令又遵守！渴望 2025 年，希望我們今天藉著這一篇

道，能夠幫助大家真的起來懂得明白神的話語，而且真實的有

了神的話語又去遵守。

今天的最後，我想鼓勵大家，你願不願意真的再把你的生

命，不管你的玉瓶是什麼，不好安靜一分鐘？你問主說：『主，

我的玉瓶是什麼？』你願意再把你的玉瓶打破，為了主獻上真

哪噠香膏；你願意開始不再看自己；你願意專心的注視神，『主，

我願意把這僅有的一點獻給你。』好不好你是這樣的，你可以

從你的位置上站立起來。邀請站立起來的，我們到前面。好不

好我們一起起立。然後鼓勵大家，我們可以來唱這首詩歌，再

次的跟神說：『主，我把我的一切獻給你，全然為你，全然為

你。


